

Журнал зарегистрирован Министерством
Российской Федерации по делам печати,
телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций
Свидетельство о регистрации
ПИ № 77-15817 от 7 июля 2003 г.
ISSN 2074-9694
Электронный адрес журнала:
<http://tamreg.panor.ru>

Редакционный совет:

Н.Б. Слюсарь, директор департамента конку-
рентной политики и политики в области госу-
дарственных закупок Евразийской экономиче-
ской комиссии

Н.М. Кутлубаев, председатель Экспертного со-
вета по таможенному регулированию при Коми-
тете по бюджету и налогам Госдумы РФ, замести-
тель руководителя технического департамента
АК «Трансаэро»

Г.В. Баландина, партнер «Пепеляев Групп», кура-
тор практики таможенного права и внешнетор-
гового регулирования

А.О. Кудряшев, вице-президент ЗАО «Междуна-
родная ассоциация по правовым и налоговым
вопросам (И.Л.Т.С.)»

Е.В. Будаева, адъюнкт Российской таможенной
академии

Т.А. Ровенская, исполнительный директор НП
«Евразийский деловой совет»

С.М. Омельченко, главный редактор издатель-
ства «Политэкономиздат»

В.В. Наумов, профессор кафедры таможенных
платежей и валютного контроля Российской
таможенной академии

Главный редактор: Ольга Заикина

Журнал распространяется через каталоги
ОАО «Агентство "Роспечать"», «Пресса России»
(индекс на полугодие — 82737) и «Почта
России» (индекс на полугодие — 16599),
а также путем прямой редакционной подписки.

Тел. отдела подписки:
8 (495) 749-42-73, 749-21-64, 211-54-18, 664-27-61

Учредитель:

Региональная благотворительная
общественная организация инвалидов
и пенсионеров «Просвещение», 109180,
г. Москва, ул. Малая Полянка, д. 8

© Некоммерческое партнерство
ООО «ПАНОРАМА»

Издательство «Политэкономиздат»
www.politeconom.ru
www.политэкономиздат.рф

Адрес редакции: 125040, Москва,
Бумажный проезд, 14, стр. 2

Для писем: 125040, Москва, а/я 1

Адрес электронной почты редакции:

onzaikona@mail.ru

Тел. 8-903-155-22-12

Отдел рекламы:

Тел.: (495) 664-27-94
reklama.panor@gmail.com

Подписано в печать 03.12.2012



СОДЕРЖАНИЕ / CONTENTS

ГЛАВНАЯ ТЕМА / THE ISSUE THEME

- **Д. Медведев. Задачи таможи** 3
Председатель Правительства РФ обозначил приоритеты развития российской таможенной службы.
D. MEDVEDEV. TASKS OF CUSTOMS
Prime Minister of the Government of the Russian Federation outlined the priorities for the Russian customs service.

ОТ РЕДАКЦИИ / FROM THE EDITOR

- **В новый год с новыми надеждами** 9
По традиции начало нового года участникам внешнеэкономической деятельности и таможенникам принесло ряд изменений, хотя и не тех, которые ими ожидалось.
IN NEW YEAR WITH NEW HOPES
By tradition the beginning of new year brought to participants of foreign economic activity and customs officers a number of changes, though not what they were expected.

ДЕНЬ ТАМОЖЕННИКА / DAY OF CUSTOMS

- **«Таможенная служба — 2012»** 12
В Москве прошла XIII Международная выставка «Таможенная служба — 2012», приуроченная к Дню таможенника Российской Федерации.
«CUSTOMS SERVICE — 2012»
In Moscow was held the XIII International Exhibition «Customs Service — 2012», dedicated to the Day of Customs of the Russian Federation.

ТАМОЖЕННОЕ АДМИНИСТРИРОВАНИЕ / CUSTOMS ADMINISTRATION

- **В. Падалко. Как улучшить таможенное администрирование** 17
Эксперт рассказывает о проблемах текущей практики таможенного регулирования и предложениях бизнеса по ее совершенствованию.
V. PADALKO. HOW TO IMPROVE CUSTOMS ADMINISTRATION
The expert talks about the problems of the current practice of customs regulation and business proposals for its improvement.

- **Новый опыт** 22
В рамках Международной выставки «Таможенная служба — 2012» состоялся круглый стол, на котором были подведены первые итоги введения обязательного предварительного информирования в автомобильных пунктах пропуска и обозначены возникшие при этом проблемы.
A NEW EXPERIENCE

As part of the international exhibition «Customs 2012» was held a round table, where the first results of the introduction of compulsory prior notification to the road crossings and identified subsequent problems were presented.

ТАМОЖЕННАЯ СТОИМОСТЬ / CUSTOMS VALUE

- **А. Косов. Проблемы роялти** 32
Эксперт анализирует различные аспекты включения лицензионных платежей в таможенную стоимость ввозимых товаров.

The expert analyzes various aspects of the inclusion of royalties in the customs value of imported goods.

ВСЕМИРНАЯ ТОРГОВАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ / WORLD TRADE ORGANIZATION

- **Е. Примаков. Вызов государству** 38
Президент «Меркурий-клуба» представил анализ позитивных и негативных последствий вступления России в ВТО.
E. PRIMAКOV. CHALLENGE TO THE STATE
President of the «Mercury-Club» presented an analysis of the positive and negative effects of Russia's WTO accession.
- **А. Бондарь. Движение по неизвестной территории** 41
Отчет о конференции ТПП РФ «ВТО и Россия. Прогнозы, риски, практические рекомендации для бизнеса».
A. BONDAR. MOVEMENTS ON UNFAMILIAR TERRITORY
Report from the RCCI Conference «WTO and Russia. Forecasts, risks, practical advice for the business».
- **Игра по новым правилам** 43
Извлечение из доклада рабочей группы по присоединению РФ к Всемирной торговой организации (Продолжение).
PLAYING BY NEW RULES
Extract from the Report of the Working Party on Russia's accession to the World Trade Organization (Continued).

БИЗНЕС-ФОРУМ / BUSINESS FORUM

- **А. Завалишин. О неожиданных векторах развития Таможенного союза** 49
Эксперт анализирует альтернативные пути расширения Таможенного союза.
A. ZAVALISHIN. ON THE UNEXPECTED VECTORS OF THE CUSTOMS UNION DEVELOPMENT
The expert examines alternative ways of expanding the Customs Union.

ТЕОРИЯ ТАМОЖЕННОГО ДЕЛА / THEORY OF CUSTOMS

- **А. Киладзе. Таможенное дело сегодня и завтра** 52
Автор рассматривает актуальные направления таможенной политики России на современном этапе.
A. KILADZE. CUSTOMS TODAY AND TOMORROW
The author considers the current trends in Russian customs policy at this stage.

ИСТОРИЯ ТАМОЖНИ / HISTORY OF CUSTOMS

- **На границах Российской империи** 57
Обзор пограничных таможен, таможенных застав и переходных пунктов Российской империи в 1900-е гг.
ON THE BORDERS OF THE RUSSIAN EMPIRE
Overview of the frontier offices, customs checkpoints and crossing points of the Russian Empire in the 1900.

ТАМОЖЕННАЯ СТАТИСТИКА / CUSTOMS STATISTICS

- **СНГ заинтересовался российскими автомобилями** 63
ФТС России представила данные таможенной статистики за девять месяцев 2012 г.
CIS IS INTERESTED IN RUSSIAN CARS
FCS of Russia presented the customs statistics for the first nine months of 2012.

НОРМАТИВНЫЕ АКТЫ / NORMATIVE ACTS

- **Решение Совета Евразийской экономической комиссии от 12 октября 2012 г. № 82 «Об участии Кыргызской Республики в Таможенном союзе Республики Беларусь, Республики Казахстан и Российской Федерации»** 71
DECISION OF THE COUNCIL OF THE EURASIAN ECONOMIC COMMISSION ON OCTOBER 12, 2012 № 82 «ON PARTICIPATION OF THE KYRGYZ REPUBLIC IN THE CUSTOMS UNION OF BELARUS, KAZAKHSTAN AND THE RUSSIAN FEDERATION»
- **Приказ ФТС России от 6 ноября 2012 г. № 2222 «О координаторе эмиссии таможенных карт»** 74
ORDER OF THE FCS OF RUSSIA FROM NOVEMBER 6, 2012 № 2222 «ON THE ISSUE OF CUSTOMS CARDS EMISSION COORDINATOR»